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农工商超市
推!红利白金卡!

! ! ! !本报讯（记者 朱全弟 实习
生 陆翔）在零售市场滑坡的态势
下，农工商超市集团近日推出红
利卡的升级版———红利白金卡，
在全国首家推出全场商品!"#折
等惠民措施，顾客用红利白金卡
卡内金额支付服务类商品或购买
大家电、香烟名酒等可立享支付
金额$!—%!的返利。这一举措
又将在上海乃至全国连锁商业率
先探索更新的销售模式。
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! ! ! !本报讯（记者 胡晓晶）作为全
球第二钻石消费国，中国一直以来
欠缺世界级钻石切割知识产权的空
白终于被打破。日前，全球最大的钻
石切割贸易机构 &'(（欧陆之星）
在沪将“蓝色火焰”切隔专利完整交
割给了通灵珠宝，后者将在华独家
发售“蓝色火焰”切工钻石，这标志

着中国珠宝行业第一次完整地拥有
了世界级的钻石切割专利。同时，
&'( 及其关联机构还向通灵珠宝
增资 )"*亿元，前者拥有后者的股
份也增至 )*+。

目前，绝大多数钻石爱好者佩
戴的 *,面切面钻石是 )!)-年发明
的。直到 $..!年 )月，位于“世界钻
石之都”比利时安特卫普的 &'(发
明了“蓝色火焰”切工专利，让钻石

首次突破了切面更多的 /!切面。
&'(是卡地亚、蒂芙尼等国际

珠宝大牌的主要供应商，目前在全
球共有 ).个钻石基地，每年销售额
为数十亿美元。此次 &'(高层也在
沪承诺，在中国只投资通灵珠宝，且
中国的“蓝色火焰”技术也将被通灵
珠宝独家销售。

! ! ! !本报讯（记者 陈杰）近日，
瑞典 0123456 公司的合资中国公
司在上海成立。去年，0123456已
成为中国空气净化机进口类品牌
中市场份额和影响力排名第一的
品牌，在中国 -.多个城市设有
%..多家门店。

! ! ! !本报讯 为更好地了解中国
儿童财商教育现状，培养少年儿
童的健康理财意识，信诚人寿近
日宣布启动$.)$中国少儿财商指
数调研暨信诚人寿“理财童星”评
选活动。此次调查涉及全国)%个
省市，访问数万名调查对象，将形
成《$.)$中国少年儿童财商指数
及理财教育现状调查报告》。晓敏

净化机巨头进上海

少儿财商调研启动

产业链延伸让马术成新时尚
从“贵族运动”逐渐走向“平民化”

! ! ! !继本月初举办的中国（上海）国
际马业展览会之后，以绿色、健康、
时尚、活力为主题的$.)$首届上海
湾国际马术文化节将于).月$日在
上海奉贤海湾旅游区拉开帷幕。马
术表演、马队巡游、现场骑乘、名驹
拍卖……这个国庆黄金周，马术正
尝试与普通市民“亲密接触”。
绝大部分上海人对于马术的印

象还停留在“贵族运动”上，但随着
人们生活水平的提高和对健康生活
的追求，马术渐有“平民化”趋势。

收入仍以骑乘为主
上海目前有大大小小的马术俱

乐部$.多家，其中拥有*.匹马以上、
占地百亩左右的大型马场七八家。

上海市马术协会秘书长徐根发介绍，
包括广东、上海等地的马术经济都有
长足发展。不过，相比北京广东等地，
上海还未形成良好的马术氛围。
位于奉贤的上海松声马术俱乐

部是本市规模较大的马场之一。工
作人员介绍说，马术相对投入大，来
自荷兰、比利时的进口马价格动辄就
要*.万元以上，而一匹马的口粮除
了草料外还有精饲料和水果，每个
月光“吃”掉的费用就要$...多元。
“当初创办马术俱乐部，凭的全

是自己的爱好和一腔热血，”俱乐部
董事长吴强告诉记者，包括松声在
内，目前大部分民间马术俱乐部都
是亏损的。不过相比*年前，俱乐部
的营业收入已经翻了一番。从俱乐
部的营业收入来看，骑乘收入仍占
主导地位。据了解，目前上海市郊马
术俱乐部每小时的骑乘费用在$..

元至%..元左右，前来骑马的消费者
以私企业主、白领居多，也有不少家

长带着孩子来骑马。大部分客人都
会在周末赶来，或为健身、或为娱
乐，假日经济效应明显。
俱乐部经营者发现，如今马术

教学相对于“跑跑玩玩就算了”的娱
乐项目更能留住消费者，培养出固
定消费群体。“今年夏天我们办了-

期少儿马术夏令营，全部满员，”松
声马术俱乐部工作人员告诉记者，
马术夏令营逐渐培养起一批热爱马
术的青少年。很多家长为了培养孩
子的心智和体质让孩子学习马术，
而小朋友们也乐在其中。

“目前马术还是一种奢侈消
费，”业内人士表示。值得期待的是，
近年来喜欢和关注这一运动的人群
快速增长，沪郊马场的经营状态也
明显好转。

产业链延伸市场更广
记者观察 !马术产业不是引

进几匹好马" 拥有几名优秀运动员

就能发展起来的!#吴强认为$这一

产业的上下游需要拓展$ 而马术经

济的发展还需要与赛事" 旅游"展

览"拍卖等有机结合起来$否则$光

靠骑乘收入很难改变马术俱乐部目

前普遍不盈利的状态%

在欧洲一些小镇$ 马术产业取

得的良好经济效益$ 源自其先进的

技术"完整的产业链"专门的组织架

构"保证其正常运行的法律法规以及

民众对其高认知度的支撑% 而在我

国$马术产业尚处于起步阶段$目前

马术俱乐部多由一些志趣相投的马

术爱好者组织成立$缺乏资本支持和

商业运作$更缺少统一的交易平台%

!马术作为一项健康体育运动正

蓬勃兴起$成为年轻人亲近自然的时

尚活动$市场前景看好%#业内人士分

析$除了马匹骑乘外$市郊一些马术

俱乐部正尝试开展马匹寄养"领养等

业务$未来希望能建立马匹训练和贸

易的统一平台$逐步发展马术产业%


